
Protokoll 
 
Mitgliederversammlung des Vereins „Bildung und Kultur in Belm e. V.“ in der „Alten 
Schule“ vom 03.02.2010 
Beginn: 19: 00 h 
 
Vom Vorstand waren 
Li Brockhaus, Klaus Liliensiek, Gerd Pape, Hans-Jürgen Bruns anwesend. Frau Hannelore 
Schieck fehlte familienbedingt. 
 
Tagesordnung: 

1. Genehmigung des Protokolls der Mitglieder-Versammlung vom 28. Januar 2009 
2. Geschäftsbericht 2009 
3. Kassenbericht 2009 
4. Kassenprüfung 
5. Entlastung des Vorstandes 
6. Beschluss über den Haushaltsplan 2010  
7. Wahlen 

a.) Vorsitzende(r) 
b.) Stellvertreter(in) 
c.) Schriftführer(in) 
d.) Schatzmeister 
e.) Beisitzer 
f.) Kassenprüfer 

 
Die Vorsitzende, Li Brockhaus, eröffnete die Versammlung und begrüßte die Anwesenden, 
die trotz des widrigen Wetters erschienen waren.  
 
Zu TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Mitglieder-Versammlung vom 28.Januar 2009 
Li Brockhaus las das Protokoll vor und bat um Wortmeldungen. Es gab keine Einwände 
seitens der Mitgliederversammlung. Das Protokoll wurde durch Handzeichen einstimmig 
genehmigt. 
 
Zu TOP 2: Geschäftsbericht 2009 
Der Geschäftsbericht, der in entsprechender Anzahl für die Mitglieder auslag, wurde durch Li 
Brockhaus verlesen.   Fragen und Bemerkungen der Anwesenden gab es hierzu nicht. Er 
wurde zustimmend zur Kenntnis genommen. 
 
Zu TOP 3: Kassenbericht 2009 
Herr Liliensiek stellte den Kassenbericht 2009 vor und erläuterte die verschiedenen 
Positionen. 
 
Zu TOP 4: Kassenprüfung 
Die Kassenprüfer, Brigitte Schulte und Helmut Hachmeister, informierten über die erfolgte 
Kassenprüfung. Sie ergab keine Beanstandungen. Alle Buchungen konnten problemlos 
nachvollzogen und auch im Detail geprüft werden. 
 
 
Zu TOP 5: Entlastung des Vorstandes 
Helmut Hachmeister stellte den Antrag zur Entlastung des Vorstandes. Von der 
Mitgliederversammlung wurde der Vorstand einstimmig entlastet. 
 
Zu TOP 6: Beschluss über den Haushaltsplan 2010  



Der vorläufige Haushaltsplan 2010 lag vor und konnte eingesehen werden. Er wurde durch 
Klaus Liliensiek erläutert. Nachdem die Frage über den Saldovortrag auf der Habenseite unter 
der Rubrik Einnahmen geklärt war, wurde der Haushaltsplan 2010 von den Mitgliedern mit 
einer Stimmenthaltung beschlossen. 
 
Zu TOP 7: Wahlen 
Die Wahlleitung oblag Helmut Hachmeister, der die Mitgliederversammlung nach den 
Wahlmodalitäten befragte. Einstimmig erklärten sich die Mitglieder bereit, eine offene Wahl 
durch Handzeichen durchzuführen. 

a.) Li Brockhaus stellte sich als Vorsitzende erneut zur Verfügung und wurde einstimmig 
bei eigener Stimmenthaltung zur neuen Vorsitzenden gewählt. 

b.) Gerd Pape stellte sich leider nicht erneut zur Wahl.  Es gab keine Vorschläge seitens 
des Vorstandes. Auch von den anwesenden Mitgliedern gab es keine Meldungen. 
Somit bleibt die Stelle des Vertreters vakant. 

c.) Hannelore Schieck stellt sich für die Position der Schriftführerin aus familiären 
Gründen nicht mehr zu Verfügung. Die vom Vorstand vorgeschlagene Rosi Hertle 
stellte sich der Mitgliederversammlung vor und kandidierte als Schriftführerin. Sie 
wurde einstimmig durch Handzeichen gewählt. 

d.) Herr Klaus Liliensiek stellte sich auch wieder als Schatzmeister zu Verfügung und 
wurde einstimmig per Handzeichen von der Mitgliederversammlung gewählt. 

e.) Auch Hans-Jürgen Bruns konnte wieder als Beisitzer gewonnen werden und wurde 
einstimmig per Handzeichen gewählt. 

f.) Als Kassenprüfer wurden Brigitte Schulte und Helmut Hachmeister einstimmig in  
      ihrem Amt bestätigt, bzw. wiedergewählt. 
 

Li Brockhaus bedankte sich ganz herzlich bei Gerd Pape, Hannelore Schieck und dem 
beratenden Mitglied Peter Müller für die gute intensive Zusammenarbeit in toller 
Atmosphäre. 
 
Frau Olga Paul wies auf die kleine Ausstellung „VHS seit 1974“ im Versammlungsraum hin. 
Die Programmhefte lagen aus und konnten eingesehen werden. Darin findet man  z. B. das 
erste Anmeldeformular von 1980. 1979 erschien die erste Werbung durch die Sparkasse. 
Auch viele Kurse bringen uns heute zum Schmunzeln  wie z. B. Trommeln oder Tanzkurse 
für Paare. Auch bedankte sich Frau Paul mit einem Blumenstrauß bei Li Brockhaus für die 
Unterstützung und gute Arbeitsatmosphäre im Büro. Diese bestätigte Li Brockhaus ganz 
vehement mit der Aussage: “Ein solches Arbeitsklima lässt keine Wünsche offen.“ 
 
Abschließend stellte Li Brockhaus den Flyer mit der Programmplanung 2010 vor. Sie wies 
darauf hin, dass es sich hier erst um einen groben Überblick handelt. Genaue Zeitpunkte und 
Details werden noch ausgearbeitet. Der Flyer soll mit der Mitglieder-Info 1/10 versandt 
werden. 
 
Ende der Versammlung: 21:00 h 
Belm, 07.Februar 2010  
 
Li Brockhaus        Rosi Hertle 
Vorsitzende        Schriftführerin 


